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Acta do Conselho de Núcleo de 27/05/2013 

 

No dia vinte e sete de Maio, pelas vinte e uma horas e quarenta minutos reuniu no salão 

paroquial de Benfica o Conselho de Núcleo, convocado pela circular número dois 

datada de sete de Maio de dois mil e treze. A mesma circular figura em anexo, bem 

como a lista de presenças. 

Iniciado o Conselho após uma breve oração, o presidente da mesa abriu o período antes 

da ordem do dia no qual se inscreveram cinco conselheiros, a saber: O Chefe de Núcleo 

João Teixeira, Jorge Guimarães do Agrupamento de Campolide, Bernardo Santos do 

Agrupamento de Belém, Deolinda Maia do Agrupamento de Benfica, Marta Barreto do 

mesmo Agrupamento e João Carvalhosa do Agrupamento de Belém.  

O primeiro aludiu ao Conselho Nacional Plenário de Fátima, à celebração dos noventa 

anos da associação, ao lançamento por parte da Junta Regional do Livro “O Sonho 

Comandou a Vida” e à marcação de um novo Conselho Consultivo de Núcleo para 

debater o lançamento da estratégia de crescimento do Núcleo. Relativamente a este 

ponto, o Chefe de Núcleo deixou bem explícito que não é objectivo do Núcleo encerrar 

Agrupamentos, apesar da situação em termos de efectivo de alguns Agrupamentos do 

Núcleo. Abordou também as diversas iniciativas de formação a nível de Núcleo, 

nomeadamente a que versa sobre segurança em actividades cuja realização será para 

breve. Ainda referiu a iniciativa "oferta versus procura de saberes e formação" que uns 

podem fornecer e outros receber, a campanha do calendário para o próximo ano e o 

relançamento do Programa de Qualidade no Escutismo e a importância de nele se 

participar.  

Em seguida tomou a palavra o dirigente Jorge Guimarães para aludir à realização do 

arraial de Campolide que irá de correr nos dias oito, quinze e vinte e dois de Junho no 

recinto do Agrupamento.  
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Seguidamente o dirigente Bernardo Santos expôs perante o Conselho a pobre 

participação de animadores nas reuniões de Núcleo da segunda secção, mais 

propriamente aquando da preparação das actividades, tendo igualmente afirmado que 

não é justo que a secção de um Agrupamento que não participe nessas reuniões, possa 

participar na actividade que não ajudou a preparar através da ausência recorrente dos 

seus animadores nas referidas reuniões. 

Depois, a dirigente Deolinda Maia, enunciou três aspectos importantes. Dois acerca das 

campanhas de angariação de fundos, mais concretamente quando estas se efectuam fora 

da área de um Agrupamento e a necessária autorização do Agrupamento local e um 

relativo à necessidade de facturação nos arraiais escutistas. 

Posteriormente, a Marta Barreto disse que está disponível para entrega a insígnia da 

actividade de pioneiros Raid TT.  

Por último, neste período antes da ordem do dia, o dirigente João Carvalhosa, relatou a 

fraca participação no último Conselho Regional, aludiu à eleição dos representantes do 

Núcleo no Conselho Nacional de Representantes, à necessidade de se ter em arquivo as 

facturas de compra e documentos dos diferentes fornecedores da Associação. 

Apresentou ainda uma moção a qual entregou à mesa do Conselho, na qual se 

condenava a atitude tomada por parte da Junta Regional de Lisboa que marcou o 

lançamento do livro “O Sonho Comandou a Vida” para o mesmo dia do presente 

Conselho, facto que demonstra desrespeito institucional e falta de comunicação entre 

estes dois níveis da Associação. Neste aspecto, a Maria Deolinda referiu que se deve 

marcar a posição do Núcleo, mas sem extremar as posições, o que é todo evitável. Por 

seu turno o dirigente Eduardo Beirão, propôs que a referida moção fosse apresentada 

como moção do Conselho e não a título individual de forma a ter mais força. Procedeu-

se à votação da moção a qual foi aprovada com trinta e nove votos favoráveis, sendo 

registadas oito abstenções. O texto da moção aprovada figura em anexo a esta acta. 

De seguida passou-se para o ponto dois da ordem de trabalhos, referente ao debate e 

votação do relatório e contas de dois mil e doze. A apresentação do referido documento 

esteve a cargo do Chefe de Núcleo João Teixeira, o qual começou por fazer referência 

ao parecer positivo a este relatório por parte do Conselho Fiscal e Jurisdicional 

Regional. A área respeitante à comunicação e imagem e a abordagem à área pedagógica 

estiveram a cargo da dirigente Eunice Gonçalves e o capítulo da contabilidade a cargo 
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do dirigente Tiago Faria. Concluída a apresentação do relatório, o Presidente da Mesa 

deu início ao período de debate.  

Neste debate foram feitas diversas intervenções, a saber: do dirigente Eduardo Beirão, 

que aludiu ao facto de o documento estar bem estruturado e elaborado, referindo-se 

também à página web do Núcleo, à elevada liquidez financeira do Núcleo - a qual foi 

realçada no parecer do Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional e à quota de Núcleo. 

Por sua vez o dirigente João Carvalhosa, saudou a Junta de Núcleo pelo documento 

elaborado, referiu a existência de algumas imprecisões aquando da transferência do 

executivo e expôs a razão de ser da quota de Núcleo e da existência de uma boa liquidez 

financeira.  

Por seu turno a dirigente Maria Deolinda parabenizou a Junta pelo documento 

apresentado. 

O dirigente Tiago Faria, do executivo actual da Junta de Núcleo, louvou o executivo 

anterior pela ajuda prestada no período de transição de executivos, e esclareceu ainda a 

existência de depósitos a prazo. 

Apresentado o documento e concluído o debate, procedeu-se à votação da aprovação do 

relatório, o qual foi aprovado por unanimidade. 

Depois, passou-se ao ponto três da ordem de trabalhos: período após a ordem do dia. 

Aqui, a dirigente Eunice Gonçalves, expôs a ocorrência de algumas situações 

verificadas no São Jorge em que houve dirigentes de postos que não os do Núcleo que 

tomaram atitudes incorrectas face à forma como algumas pioneiras se apresentavam 

uniformizadas, concretamente no facto das suas saias serem curtas. Depois, apelou a 

uma participação massiva dos elementos do Núcleo na procissão do Corpo de Deus, já 

que será a última presidida pelo Cardeal Patriarca de Lisboa Dom José Policarpo, isto 

apesar de no mesmo dia haver a campanha do Banco Alimentar.  

De seguida, o dirigente José Guilherme fez uma breve referência às actividades da 

quarta secção e à participação dos caminheiros nestas actividades.  

De seguida o Chefe de Núcleo referiu a boa imagem além Núcleo e Região do programa 

“Training by Night”. 
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Na conclusão do Conselho de Núcleo, o dirigente Eduardo Beirão – em nome da 

Comissão Eleitoral do Núcleo - apresentou os resultados da eleição para os 

representantes do Núcleo no Conselho Nacional de Representantes que decorreu neste 

Conselho. Havendo quatro candidatos, e após contados os votos, ficaram como 

representantes os dirigentes João Carvalhosa e Luísa Lemos e como suplentes os 

dirigentes Jú Fonseca e Rudolfo Dias. 

Este foi o último assunto abordado neste Conselho de Núcleo que terminou pelas vinte e 

três horas e quarenta e cinco minutos.  

 

O Presidente da Mesa                        O Secretário redactor 

Diogo Assunção       Bernardo Santos 

 

 

 


